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Ata da sessão ordinária do dia 03/07/2018. Aos três dias do mês de julho do ano de dois mil 

e dezoito, no horário regimental, na sala de sessões da Câmara Municipal de Palmeira, 

Estado do Paraná, com sede a rua Cel. Vida, 211, Centro, realizou-se a 22ª (vigésima 

segunda) sessão ordinária da 02ª (segunda) sessão legislativa da 17ª (décima sétima) 

legislatura, sob a presidência do Vereador Anselmo Heimbecher Osório, secretariada pelos 

Vereadores Marcos Ribas e Arildo Santos Zaleski, e presentes os Vereadores Denis Sanson, 

Domingos Everaldo Kuhn, Gilmar Costa, João Alberto Ferreira da Costa, João Savi e 

Rogério Czelusniak. Havendo número legal de Vereadores, o Sr. Presidente, em nome de 

Deus e pelo Povo, declarou aberta a sessão e determinou a leitura das atas das sessões 

anteriores, as quais foram aprovadas por unanimidade. Procedeu-se em seguida à leitura do 

expediente. Do Prefeito Municipal, Exmo. Sr. Edir Havrechaki, ofício 296/2018, 

encaminhando projetos de lei que “Autoriza abertura de crédito adicional especial no valor 

de R$ 41.622,57 e dá outras providências” e “Autoriza a abertura de crédito adicional 

especial no valor de R$ 145.000,00 e dá outras providências”, os quais receberam os 

números 5061 e 5062, respectivamente; e ofício 297/2018, encaminhado projetos de lei que 

“Autoriza a abertura de crédito adicional especial no valor de R$ 14.000,00 e dá outras 

providência”, “Autoriza a abertura de crédito adicional suplementar no valor de R$ 

20.000,00 e dá outras providências” e “Autoriza a abertura de credito adicional especial no 

valor de R$ 140.000,00 e dá outras providências”, os quais foram numerados 5063, 5054 e 

5065, nesta ordem. Do Vereador João Alberto Ferreira da Costa, moção de aplausos 

protocolada com o número 547/2018, “à Jéssica Gillung, pelo título de Liderança Estudantil 

Número 1, concedido pela Sociedade Americana de Entomologia dos países da América do 

Norte: Estados Unidos, México e Canadá”. Do Vereador Arildo Santos Zaleski, indicação 

40/2018, protocolada com o número 536/2018, indicando “à Secretaria Municipal de Meio 

Ambiente, que seja disponibilizado local próprio para descarte de entulho gerado por 

construções, demolições ou pequenas reformas, poda ou corte de árvores efetuadas pela 

população em suas residências”. Das Comissões de Constituição, Legislação, Justiça e 

Redação, e de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização, pareceres favoráveis ao 

substitutivo ao projeto de lei 5053 e aos projetos de lei 5058 a 5060.  Passou-se então à 

ordem do dia. Em discussão única, foi aprovado por unanimidade o requerimento com 

protocolo 535/2018. Em 2ª discussão, em separado, foram aprovados por unanimidade os 

projetos de lei 5050 a 5052 e 5054 a 5057. Em 1ª discussão, foi aprovado por unanimidade 

o substitutivo ao projeto de lei 5053. Em 1ª discussão, em separado, foram aprovados por 

unanimidade os projetos de lei 5058 a 5060. O Sr. Presidente encaminhou às Comissões de 

Constituição, Legislação, Justiça e Redação, e de Economia, Orçamento, Finanças e 

Fiscalização, os projetos de lei 5061 a 5065, para análise e pareceres. Inscrito para 

explicação pessoal o Vereador João Alberto Ferreira da Costa, com o assunto 

“Regularização fundiária”. Cumprimentou os presentes. Relatou que participou de encontro 

no dia 28 do mês anterior, organizado pela Secretaria Municipal de Agricultura, do qual 

também participaram o Instituto de Terras e Cartografia, a Defensoria Pública do Estado do 

Paraná e o Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Palmeira. Disse que trabalhou na 

EMATER por mais de 10 anos e sabe a importância que a certificação regular da 

propriedade de terra tem para aqueles que trabalham com a agricultura, agropecuária e 

áreas relacionadas. Falou que no munícipio há pequenas propriedades que passam por 

dificuldades em relação a titulação fundiária e que as instituições presentes na reunião, em 

parceria com o Governo do Estado, estão desenvolvendo um programa para regularização 

dessa situação. Disse que participaram do evento cerca de 200 proprietários que poderão ser 

beneficiados. Afirmou que não há ninguém que não precise de políticas públicas e que essa 

regularização facilitaria a obtenção de créditos e benefícios previdenciários futuramente por 

essas pessoas. Parabenizou os órgãos envolvidos pela iniciativa e por auxiliarem aqueles 

que mais precisam. Agradeceu a atenção. Inscrito para explicação pessoal, o Vereador 

Marcos Ribas, com o assunto “Calçamento da Vilinha”. Informou que o Executivo 

promoveu recentemente a segunda licitação para o término do calçamento da Vilinha, a 

qual resultou deserta. Disse que a razão disso seria o preço, que mesmo acima do valor 

tabelado pelo DER não atraiu licitantes. Relatou que a reivindicação da obra é antiga e 

importante para a comunidade e que se necessário, deveria haver suplementação da dotação 

orçamentária da Secretaria responsável, a fim de efetivá-la e não haver perda dos recursos 

disponibilizados pelo Governo Estadual, por meio do Deputado Estadual Paulo Litro. 
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Agradeceu a oportunidade. O Sr. Presidente cumprimentou munícipes presentes na sessão. 

Relatou que o Deputado Federal Valdir Rossoni e o Diretor da FUNDEPAR, Sr. 

Nereuvaldo da Silveira, compareceram na Secretaria Municipal de Educação, no dia 29 de 

junho, para prestar contas referentes aos investimentos feitos nessa área no Município. 

Agradeceu pela atenção dada à Palmeira por essas autoridades e pelos recursos 

disponibilizados. Nada mais havendo a ser tratado na sessão, lembrou os Srs. Vereadores 

que a próxima sessão ordinária seria realizada no dia 10 (dez) de julho, no horário 

regimental, constando da ordem a discussão única da indicação 40/2018 e moção com 

protocolo 547/2018, e a 2ª discussão do substitutivo ao projeto de lei 5053 e projetos de lei 

5058 a 5060. Agradeceu a presença de todos, e em nome de Deus e pelo Povo declarou 

encerrada a sessão, e para tudo constar, foi lavrada a presente ata, assinada pelo Sr. 

Presidente e 1º Secretário. 


